

EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 5 minutos, y se pone á las 5 horas y 24 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La Puebla á Palma: 7'35 mañana, y 5'40 (m.) t.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
Trén periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La deposicion de san José de Leonisa, del Orden de Capuchinos.

San Andrés Corsino, obispo de Fiesoli, en Florencia.

San Eutiquio, mártir, en Roma, el cual acabó su vida con un ilustre martirio; fué sepultado en el cementerio de Calixto, y el papa san Dámaso honró su sepulcro escribiendo un epitafio en verso.

Los santos mártires Aquilino, Gemino, Gelasio, Magno y Donato, en Fosumbruno.

El mártir de san Fileas, en Tamné, ciudad de Egipto, obispo de la misma ciudad, y de san Filoromo, tribuno del ejército.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En la Piedad continuarán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media; á las once, durante una misa, se harán las adoraciones de Sor Rosa. Al anocheecer, despues del Rosario, habrá sermón por D. José Reus; luego se rezará la estacion y la reserva.

En Montesion, á las siete y media, al tiempo de una misa, se hará el ejercicio dedicado á S. Alonso Rodríguez.

CORTE DE MARÍA.—En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

La salud del Papa.—Indignos manejos alarmistas.—Dos muertes ilustres.—Los funerales.—Italia y Francia.—El señor Crispi, sus yerros y su porvenir.—Iglesia y pueblo.

En la tarde de ayer, en la Bolsa, en los cafés, en todas partes, difundióse en un abrir y cerrar de ojos la voz de que el Padre Santo había muerto de repente, y de que en el Vaticano se hacían los mayores esfuerzos para ocultar por algunos días tan gran desgracia. Asegurábase que la noticia era cierta y positiva.

La conmocion fué general, y todo el mundo unos por curiosidad, otros por afecto, y eran los más, y otros por interes de diverso género, se afanaban en cerciorarse de la exactitud del rumor que corría y en averiguar cómo y cuándo había fallecido Su Santidad Leon XIII y las circunstancias que habían concurrido en su muerte.

Afortunadamente la noticia era completamente inexacta. Al cabo de media hora supe que mientras en toda Roma se afirmaba que el Papa había muerto, Su Santidad estaba trabajando con toda tranquilidad en su gabinete y disponía que le trajesen una taza de café. Así, pues, el Padre Santo está muy bueno, y no ha tenido, ni tiene siquiera el más leve resfriado, al paso que muchas de las personas que le rodean en el Vaticano, están aquejadas de influenza al bien no ofrece ésta ninguna gravedad. *Dominus conservet eum.*

Ayer se efectuó en Turin el entierro del duque de Aosta, muerto cristianamente con todos los consuelos de la religion católica, asistido hasta sus últimos momentos por un Padre filipense, y visitado y bendecido por su Arzobispo, el Cardenal Allmonda. El rey Humberto y toda su familia se hallaban en Turin. En Roma los liberales quisieron promover un duelo nacional, al que nadie se opuso. Los católicos no se alegran nunca de las desgracias ajenas, y los romanos poseen en tan alto grado el sentimiento del decoro, que no podía temerse de su parte la más leve falta de cortesía, en particular, hacia un príncipe que tan cristianamente ha querido morir.

Esto no bastaba, empero, á los liberales, los cuales trataron de turbar la serenidad de ánimo de

los católicos, á lo menos, por un momento, inventando y haciendo circular la noticia de la repentina muerte del Papa. En efecto, muchos indicios han venido á demostrar que el falso rumor difundido procedía del campo liberal.

Al mismo tiempo se hizo correr la voz de que había muerto de un ataque de apoplejía el «clerical» príncipe Massimo, con tal insistencia de que muchos señores, especialmente de la aristocracia, corrieron al palacio de dicho personaje para informarse de si la noticia era cierta y allí supieron con gran satisfaccion que el príncipe estaba en plena salud y que había partido para su posesion do Arsoli.

D. Amadeo, duque de Aosta, ha fallecido víctima de una pulmonía, en edad relativamente temprana. Era muy querido y popular en Turin por su bondad y por sus muchos actos de benevolencia.

De las circunstancias de su muerte y de su entierro, referiré á usted una tan sólo.

Una vez colocado el cadáver en el féretro, el rey Humberto le quitó todas las condecoraciones que cubrían su pecho, á fin de conservarlas como caro recuerdo, y le puso en las manos un crucifijo de plata, que don Amadeo trajo consigo de España, y al cual tenía extraordinario aprecio.

Otro entierro muy solemne se celebró en Roma anteayer martes, y fué el de M. Mariani, embajador de Francia en la corte del Quirinal, fallecido asimismo cristianamente de pulmonía dos días antes.

El Gobierno, que ha principiado á comprender lo desatinado de su política antifrancesa, aprovechó esa ocasion para demostrar la mayor deferencia y cortesía á Francia, y dió gran esplendor al acompañamiento fúnebre y á los funerales celebrados en la iglesia de San Luis de los Franceses por el embajador M. Mariani, haciendo que concurriesen á uno y á otros todas las autoridades civiles y militares y todas las tropas de guarnicion en Roma. El pueblo, por su parte, imitó al Gobierno en sus demostraciones en obsequio del difunto embajador, el cual procuró siempre, en cuanto estuvo en su mano, suavizar las relaciones de los dos países divididos por los Alpes, Francia é Italia. Puede muy bien decirse que los funerales de M. Mariani fueron, por parte de la poblacion de Roma, una gran demostracion gallófila y anti-alemana. Y sin duda que, para mitigar el efecto de esa demostracion, el embajador de Alemania en el Quirinal, señor conde de Solms, envió la más rica y la más hermosa de las coronas de flores naturales que cubrían el coche mortuorio del difunto M. Mariani.

La grandiosidad, la esplendidez y la espontaneidad de esa demostracion en obsequio de M. Mariani ha producido buena impresion en Francia. Mas, distamos todavía mucho de poder suponer que eso inducirá al Gobierno y al Parlamento frances á mejorar sus relaciones comerciales con Italia. El señor Crispi ha echado de ver demasiado tarde el yerro que ha cometido en dejarse conducir demasiado por su servil afcion á Alemania en los momentos mismos en que hacía todo lo posible, y aun más de lo posible, para exasperar la susceptibilidad de Francia.

El señor Crispi creía en la imposibilidad y hasta en la probabilidad de una guerra inmediata de los aliados contra Francia, y para secundar con el mayor celo á su amigo el príncipe de Bismarck, se lanzó desatinadamente á representar el papel del provocador contra Francia. Mas la guerra, en la cual yo nunca he creído, como se lo tengo escrito á Vd. no ha venido, y ahora hay menos probabilidades que nunca de que venga; y el Sr. Crispi ha visto completamente burlados sus cálculos.

Creo tambien que el Sr. Crispi conocerá, demasiado tarde, ciertamente, el otro yerro que está cometiendo con la atroz guerra que ha declarado y que sostiene contra el enemigo «clericalismo», contra la Iglesia, contra el Papa, contra el clero, contra

todo cuanto tiene visos de católico y de cristiano, haciéndose en esto dócil y ciego instrumento de la francmasonería como se ha hecho dócil y ciego instrumento del ladino príncipe de Bismarck contra Francia, á beneficio eventual de Alemania tan sólo. Su fiero «anti-clericalismo» le enagenará poco á poco al principio y con bastante rapidez luego las simpatías de todo el país. El provecho de ese proceder es únicamente para los radicales y los republicanos, los aplauden pues dicen: *El señor Crispi trabaja para nosotros.* Día vendrá, empero y quizás no está lejano, en que el radicalismo y la francmasonería juzgarán débil é insuficiente la obra del señor Crispi, el cual se verá abandonado y combatido hasta por esos sus actuales amigos, los únicos que hoy tiene, y no podrá volver los ojos á los otros que él ha disgustado por completo. El señor Crispi se va abriendo la fosa con su propias manos, es decir, con sus gravísimos yerros. La misma ley contra las Obras pías que me temo conseguirá hacer aprobar, sin modificaciones esenciales, por el Senado, suscitará en su aplicacion una multitud extraordinaria de enemigos al gobierno italiano en particular al señor Crispi.

Todo el episcopado italiano ha publicado un enérgico manifiesto contra el proyecto de ley relativo á las Obras pías, y lo ha dirigido, nótese bien, no á los senadores, sino al «clero y al pueblo de Italia». El señor Crispi ha comprendido toda la fuerza de ese manifiesto, el cual producirá á su tiempo el fruto que necesariamente ha de producir, y lo ha hecho combatir furiosamente por sus periódicos. Dentro de poco podrá decir que ha triunfado á despecho de los Obispos de toda Italia que han firmado todos el manifiesto ó protesta, y lo podrá decir, porque el Senado italiano se compone de individuos más dóciles y sumisos todavía que los diputados, y porque los efectos del manifiesto de los Obispos no pueden ser, como he dicho, inmediatos y fulminantes.

Antes de cerrar esta correspondencia, no puedo menos de hacer notar á usted, no por vanagloria mia, pues me parece que no adolezco de este defecto, sino para que mis lectores conozcan con exactitud la situacion, como poco á poco se confirma lo que de algun tiempo á esta parte voy indicando á usted tocante al mayor esmero que en las elevadas esferas del Vaticano se observa de atraerse más y más cada día al pueblo, á fin de que vuelva á ser aquella *plebs christiana*, que en otros tiempos menos desgraciados y más caballerescos, constituyó la fuerza de la Iglesia y la tranquilidad y el bienestar de las naciones. De ello es una nueva prueba la reciente magnífica Encíclica del Padre Santo, y lo demostrará todavía mejor la Encíclica, preparada ya, contra el socialismo. Entre tanto, otra prueba de lo mismo se ve en el bellísimo manifiesto, del cual envío á usted copia por el correo, que el Episcopado italiano, dando un muy nuevo ejemplo, sabiamente ha dirigido al clero y al pueblo.—P.

Roma 23 de Enero de 1890.

NOTICIAS DE PORTUGAL.

Continúa ganando terreno entre nuestros vecinos del Oeste la idea de estrechar relaciones y establecer cordial amistad con España. Este desarrollo de un pensamiento muy discreto, que hace tiempo debía haber realizado Portugal, no nos debe sorprender, aunque recordemos lo refractaria que se ha mostrado siempre la nacion lusitana á todo lo que fuese aproximacion política de los dos Estados que la naturaleza ha puesto en contacto material y que en la historia han seguido derroteros paralelos. Les ha salido tan mal á los portugueses la cuenta que se echaron al solicitar la *proteccion* y someterse á la influencia británica, que no es mucho que vuelvan los ojos hácia la hermana que siempre les ha

querido y de quien no tienen ni pretexto para recelar. España, que tiene reconocida la independencia de sus antiguas colonias de Ultramar, y desea cordialmente verlas prósperas, florecientes y sossegadas, no ha pensado tampoco en conquistas ni en grandecimientos peninsulares; ni esta idea hubiera podido subsistir en Portugal, si no la hubiesen explotado ciertos políticos lusitanos, ganosos de rodearse de prestigio y fama, alardeando de un patriotismo de escenario y de una penetración política que ahora se ha visto lo que penetraba.

Los periódicos portugueses discuten con viveza esta cuestión, que es vital para su patria, y la mayoría de ellos se inclina resueltamente á aconsejar y pedir que se estrechen las relaciones con nosotros, abandonando injustificados temores y odios insensatos, que son la causa primera de la humillación y atropello que ha sufrido Portugal.

Ahora lo que hace falta es que los gobiernos aprovechen y encaucen estas corrientes, y sepan sacar de tan favorables circunstancias todo el partido posible.

— Sigue ignorándose la verdad de lo ocurrido en Faro, donde se supone que hubo un motin militar, cuyo origen y objeto tampoco se conoce. *O Dia*, ocupándose en este asunto, dice que la noticia se supo en Lisboa por telegramas que recibieron los diputados de Algarve, en que se les decía: «Esta mañana ha ocurrido aquí un levantamiento general.» *O Dia* piensa que lo de levantamiento general puede ser exacto y no referirse sino al de las personas que abandonaron el lecho á la hora de costumbre, lo cual también es levantamiento general, pero sospecha que la noticia no es una broma de mejor ó peor gusto, sino una noticia verdadera, como mueve á creerlo el silencio de los periódicos ministeriales. En Lisboa no se conocían detalles del suceso porque, según el referido periódico, el gobierno no permite que circulen telegramas particulares entre el distrito de Faro, donde está de guarnición el regimiento número 15 de infantería, y la capital del reino.

— De como los revolucionarios portugueses son, primero que portugueses, revolucionarios; y de como los Prelados católicos dan ejemplo de verdadero patriotismo y fomentan el movimiento nacional. Dice un telegrama de *El Imparcial*:

«Lisboa 28 (12:50 madrugada).—La gran comisión nombrada para arbitrar recursos destinados á la suscripción nacional ha nombrado esta noche su junta directiva, de la que fué elegido presidente honorario el Cardenal Patriarca de Lisboa y presidente efectivo el duque de Palmella.

Los republicanos han votado contra la presidencia del Cardenal.»

Y dice otro telegrama del mismo periódico:

«Lisboa 27 (9:56 noche).—El Obispo de Algarve ha dirigido á sus fieles una Pastoral excitándoles á que contribuyan á la suscripción nacional.

El Patriarca de Lisboa prepara otra pastoral en el mismo sentido.»

NOTICIAS EXTRANJERAS

Hace tiempo que se preveía una sublevación en el Celeste imperio, á causa de la poca popularidad que tiene entre los sectarios de Confucio el actual emperador.

En la provincia de Manchuria, y principalmente en las comarcas bañadas por el río Amor, se han levantado numerosas partidas, una de las cuales, compuesta de más de mil rebeldes, se apoderó por sorpresa de la ciudad de Lan-pei-Tuan. Aquí establecieron los sublevados su cuartel general, y hacían salidas á sus inmediaciones.

El gobierno chino envió fuerzas para reducir á los sublevados á la obediencia; pero derrotadas las tropas imperiales en dos acciones tuvieron que replegarse á la ciudad de Tsi-Tsi-Nar, desde donde pidieron refuerzos, considerando muy mala su situación. El general en jefe de las tropas del emperador pereció en uno de los encuentros. Las últimas correspondencias recibidas del Celeste Imperio decían que los rebeldes, tomando la ofensiva, marchaban sobre Tsi-Tsi-Nar con el propósito de desalojar de esta ciudad al ejército imperial.

En la isla Formosa, donde los sublevados engrosan diariamente sus filas, han ocurrido varios combates, pereciendo en el primero más de 400 hombres de las tropas leales.

A una proclama dada por el general en jefe del ejército imperial pregonando la cabeza de los principales jefes de la insurrección, contestaron éstos mandando un desgüello de todos los chinos habitantes en la isla.

Los extranjeros establecidos en los puertos esperaban la llegada de barcos de guerra que reforzaran las escuadras surtas en aguas del Celeste Imperio para proteger sus intereses y sus vidas, que creían amenazados.

— El Rdo. P. Provincial de los capuchinos de Toulouse, á los que se hallaban confiada una misión en

Africa, confirma el asesinato de los misioneros Padres de Serrieres y d'Etoile, el primero tenía treinta y tres años y cuarenta y siete el segundo. La mucha sangre de mártires que se derrama en Africa nos hace prever piadosamente la gran cosecha de fieles y santos que en el porvenir dará aquella tierra inhospitalaria.

— La Compañía de Jesus ha perdido á uno de sus hijos más eminentes y la ciencia á un satírico verdadero.

Segun noticias recibidas de la expedición inglesa, enviada á la isla de la Salud, junto á Cayenna, para observar el eclipse solar del día 22 del pasado Diciembre, ha muerto el célebre astrónomo Jesuita P. Perry, víctimas de las fatigas extraordinarias á que se había sometido por amor á la ciencia.

El P. Perry era director del Observatorio de Etonyhurst, uno de las siete observatorios que el Gobierno inglés tiene en las Islas Británicas

— Los periódicos de Buenos Aires y Montevideo confirman la noticia de que el célebre mariscal Fonseca fusiló en Rio-Janeiro á 121 hombres del cuerpo de artillería que se alzaron contra la nueva república sud-americana.

SECCION NACIONAL.

MADRID 30 DE ENERO.

Lo que se lee en el Congreso.

El diputado Ducazcal dió á conocer ayer los siguientes párrafos de un periódico que se publica en la Habana:

«LADRONES DE REAL ÓRDEN.

Robo de 200 000 pesos.—Oteiza y sus padrinos.

Otro escándalo de oficina. Otro robo. Otro ladrón; mejor dicho, otros ladrones. El caso ni es nuevo ni será el último.

¡Qué buena respuesta da la fuga de Oteiza á las desinteresadas defensas de esos periódicos que echan un manto protector sobre las pillerías del ayuntamiento de la Habana!

Los empleados que vienen á robar son unos perfectos canallas. Pero ¿qué diremos de esos hombres políticos, oradores, publicistas, hombres de Estado, que van á la parte?

Oteiza ha robado y se ha deshonrado. Los que lo han enviado aquí se guardarán lo que les toque en el robo.

La podredumbre colonial no es más que una consecuencia de la pobredumbre madrileña. Oteiza no hubiera podido justificar el origen del dinero que, según él, le robó el corredor; pero, esos personajes de Madrid, que mandan aquí ahijados, ¿podrían justificar el origen del dinero que gastan en el juego, en queridas, en veraneos? ¡Cuántos vestidos de seda, comprados con las filtraciones de estas aduanas! ¡Cuántos diamantes que han salido de la Intendencia! ¡Cuántos pechos de generales cubiertos con placas recamadas de brillantes pagados por los infelices tenedores de abonarés!

En la persecución de periódicos, el ministerio fiscal es de un carácter político; recite inspiraciones directas del gobierno.

Si esto es así, ¿qué significa, señor general Salamanca, que vos por una parte ordenéis la persecución de los ladrones del Estado en la junta de la Deuda, y por otra los señores fiscales de la Audiencia de la Habana se pongan al lado de esos ladrones?

Oteiza no ha sido egoísta; ha repartido cien mil pesos de los robados, tocándole á uno de los más gordos empleados que ha mediado en el negocio nada menos que 30.000.

Señalan un giro hecho por Oteiza de 20.000 pesos para los empleados del ministerio de Ultramar que lo ayudaban en sus robos.

Además hizo otro giro, por conducto de la casa Gelats, de 75.000 pesos.

¿Sabeis por qué hasta ahora se ha fracasado en estos procesos? Os lo diremos cómodamente: en unos casos, porque tan pillo era el juez como los acusados; en otros casos, porque ni el ministro ni el general ni el intendente querían que hubiera culpables. Jueces amovibles, nombrados por padrinos de Madrid, ¿qué habían de hacer más que torcer la vara para no perder la carrera? Y el final de los procesos han sido siempre éste: han ascendido los encausados... y también los jueces.»

El Imparcial de cuyas columnas cortamos lo que precede, añade estas palabras:

«Después de leer todo esto, el Sr. Ducazcal preguntó al gobierno qué le parecía del naturalismo de estos periodistas.

El ministro de la Gobernación protestó de las ofensas que se inferían á las autoridades, y declaró que el gobierno llevaba el asunto á los tribunales.

Y entonces el Sr. Vergez, como quien no dice nada, se levantó á manifestar que estaba en el caso de hacer presente que el periódico antillano *La Discusion*, en que tales cosas se decían, había circulado libremente y sin ser denunciado en la Habana, siendo tenido allí por órgano oficioso del general Salamanca en el que escribe artículos firmados el secretario particular del general.»

Esto, Ines, ello se alaba, No es menester alaballo.

— El órden público en Lanteira (Granada) no está aun completamente asegurado. El alcalde se ha visto en la necesidad de publicar un bando prohibiendo todo grupo que pase de tres personas en la vía pública é impidiendo toda clase de reuniones que no estén autorizadas. Asimismo se ha adoptado la medida de crear una fuerza armada, constituida por varios vecinos, los cuales acompañan al alcalde velando por el mantenimiento del órden.

— Dicen de Sevilla que una de las últimas noches han estado sobre las armas las tropas de aquella guarnición, y que el gobernador civil ha reconcentrado en la capital parte de la fuerza de la Guardia civil de la provincia.

Es posible que todo esto no sea ajeno á las reuniones de los obreros que piden trabajo.

— Una mujer ya anciana que llevaba en San Sebastian propósito de suicidarse, se arrojó desde el quinto piso de la casa en que vivía por el hueco de la escalera, viniendo á parar, sin haberse causado gran daño, al tercer piso. Se levantó, volvió á subir y arrojarse de nuevo, cayendo esta vez al portal de donde fué recogida y trasladada al hospital de Marte con pocas esperanzas de vida.

— Una nueva *irregularidad* sobre las muchas que registran los anales de nuestra administración ultramarina que tenemos que añadir.

Un barco que llegó á Cienfuegos con 1.800 sacos de harina de trigo fué luego despachado como si llevara harina de centeno.

Algo debió sospecharse, y por el hilo se sacó el ovillo de la irregularidad, cuyo valor de 5.000 pesos dejó de entrar en las arcas del Tesoro. El administrador de la Aduana se hallaba en aquellos momentos en la Habana.

— *L'Observatore Romano* ha publicado los siguientes detalles sobre la muerte de D. Amadeo, cuyo interés apreciarán por sí mismos nuestros lectores:

«Los ayudantes del príncipe, los empleados de la casa ducal, llamados por el moribundo para darlos el último adiós, formaban en grupo en la penumbra de la cámara mortuoria, y el sacerdote que ayudó al príncipe á bien morir se retiraba á descansar un momento por órden del mismo duque de Aosta, cuando al ir á salir de la habitación, una de las personas que formaban el grupo se le acercó, le apretó la mano con amistosa efusión y le dijo:—'Gracias.' El sacerdote contestó con algunas frases afectuosas relativas al enfermo, y, echándose entonces á llorar, el desconocido volvió á darle gracias.

Conmovidó el sacerdote ante aquellas muestras de dolor, le preguntó cortésmente quien era, porque la semioscuridad de la cámara no le permitía reconocerle, á lo cual, cogiéndole de nuevo las manos y con acento entrecortado por las lágrimas, le contestó el desconocido señalando al moribundo:—'Soy su hermano.'

Era el rey Humberto.»

La Correspondencia de Roma, periódico liberal moderado, reproduce la anterior relación y añade que el incidente á que se refiere es muy comentado en todos los círculos de aquella ciudad.

La Capitale, que desde el primer momento se mostró furiosa é indignada con la cristiana muerte del príncipe, dice que «es una vergüenza que la crónica fiel de los últimos momentos de Amadeo de Saboya tenga que buscarse en los periódicos de León XIII.»

Aquí, en España, los mismos que más se ocuparon en dar noticias de la salud de D. Amadeo y que cuando falleció soltaron toda la trompetería de los elogios cursis, en cuanto vieron que el que les sirvió en vida murió cristianamente, ya no se acuerdan de él y no publican detalle ninguno de sus últimos momentos, ni le nombran siquiera.

GACETILLA LOCAL.

Como en todas las parroquias de esta ciudad, ayer se verificó en la Santa Iglesia Catedral la majestuosa é imponente ceremonia de la bendición de las candelas. Bendecidas éstas por el Sr. Obispo, se hizo la procesion de costumbre, y empezó luego el oficio divino con asistencia del Prelado en el Coro.

El Rdo. P. José María Lasquibar, encargado de nuevo este año de los sermones cuadregesimales, después de un breve y elocuentísimo exordio, pasó á reseñar la grandeza de la solemnidad de ayer, haciendo resaltar la humildad de la Virgen al suje-

tarse á una ley que obligaba sólo á las madres pecadoras; y la del Niño Jesus al confundirse con los demas seres nacidos en pecado. En algunas digresiones propias del caso, el P. Lasquíbar se lamentó de la perversidad de los actuales tiempos y encargó, con la dulzura y suavidad que le son peculiares, que todos, grandes y pequeños, ricos y pobres, reyes y pueblos, encaminaran siempre sus actos y sus obras á la mayor gloria de Dios.

Después del sermón se anunciaron las indulgencias concedidas por S. E. I., y después de la Misa nuestro Excmo. Prelado dió la bendición á los fieles.

Quiera el Señor que la semilla que empezó ayer á esparcir el P. Lasquíbar, no caiga en terreno pedregoso, sino por el contrario, en tierra fértil, y dé con el tiempo muchos y sazonados frutos.

Muchas personas de las que concurrieron ayer á la Santa Iglesia Catedral, extrañaron que el Excelentísimo Ayuntamiento no asistiera á la ceremonia de la bendición de las candelas, siguiendo la costumbre establecida por los antiguos Jurados.

Si hubiesen recordado que ya hace algunos años que la Corporación municipal deja de asistir á la festividad con que la Iglesia conmemora la purificación de la bienaventurada Virgen María, no lo hubieran extrañado.

De todos modos, sentimos esta supresión, porque la presencia del Ayuntamiento daba más realce á aquel acto, y además significaba los sentimientos religiosos de un pueblo eminentemente católico, como lo es Palma de Mallorca.

Hoy, como estaba anunciado, por disposición del Sr. Obispo se han abierto de nuevo las clases en el Seminario Conciliar de San Pedro.

Con tal motivo, en los trenes descendentes de ayer y de esta mañana, han venido muchísimos alumnos.

Por algunos de ellos hemos sabido que el *dengue* que reina en muchos pueblos, va disminuyendo de un modo satisfactorio, á lo cual se debe que casi todos los matriculados hayan regresado á las aulas.

Abierto el día 31 de Diciembre último el cepillo en que se depositan las limosnas ofrecidas por los fieles al Santo Cristo de La Sangre, que se venera en la iglesia del Hospital de esta ciudad, resultó que las depositadas desde el 30 de Noviembre anterior ascienden á 680 pesetas 0'05 céntimos.

El sábado, en la fábrica de hilados situada en la calle de Bonaire, uno de los telares cogió á una muchacha de unos ocho años, trabajadora.

Al observar la maestra la cogida de la infeliz niña, lanzó un grito aterrador, y en unión de otras varias trabajadoras que la oyeron, se agarraron al telar consiguiendo con aquel esfuerzo detener algún tanto la rápida marcha que llevaba, lo cual contribuyó á que la muchacha no quedase completamente magullada. Fué entonces sacada del grave peligro que la envolvía, y conducida al hospital, se le practicó un riguroso reconocimiento, y los médicos declararon que al parecer no había sufrido daño alguno.

El susto que recibió la maestra, fué de tanta consideración, que le dió un síncope que le duró más de una hora; pero, vuelta en sí, se le comunicó que la niña estaba salvada, y que sólo le había causado la cogida leves contusiones. Entonces recobró la tranquilidad, y ambas siguen relativamente bien.

Nos escriben de varios pueblos de la Isla que hace algunos días, y especialmente ayer, el cielo les ha favorecido con las lluvias que tanto ansiaban y ya eran sumamente necesarias ante la sequía que venían sufriendo los campos, lo cual era causa que los sembrados presentasen un aspecto lánguido y místico.

El intenso frío que desde hace algunos días se deja sentir no es de extrañar, puesto que no sólo los montes que nos circuyen, sino los de muchas comarcas de la Isla han estado coronados de nieve.

Hoy ha amanecido con el cielo despejado, y el sol hará derretir los copos de nieve que los blanquean.

La cobranza de los arbitrios municipales sobre carruajes de lujo y sobre puertas y mostradores que se abren al exterior, correspondiente al tercer trimestre del actual año económico, empezó á verificarse á domicilio el día 1.º y continuará hasta el 15 del actual, de nueve de la mañana á dos de la tarde.

El jueves de la semana próxima pasada fué dado de alta en el Hospital militar el individuo del cuerpo administrativo del ejército á quien hirió gravemente en el rostro uno de los cohetes que se soltaron en la Plaza de Toros el día 28 de Setiembre

del pasado año, cuando se efectuaba una prueba de caballos.

Cara ha pagado la curiosidad que le llevó á presenciar aquel espectáculo.

Para Ibiza y Alicante salió ayer, á las ocho de la mañana, el vapor *Union*. Se llevó la correspondencia, 13 pasajeros y carga.

Por la tarde salieron por último los vapores *Mallorca* é *Isleño*, para Valencia y Barcelona respectivamente, detenidos en nuestro puerto desde el jueves á causa del mal tiempo.

Por la noche salió para Cette, con cargamento de vino, el *Cataluña*.

Probablemente mañana estará de retorno en nuestro puerto el vapor *Mallorca*, que salió ayer. Hasta mañana, pues, no recibiremos periódico alguno del continente.

De *El Felanigense*:

— La temperatura amena y apacible, que durante largos días hemos venido disfrutando, trocóse de improviso en destemplada y fría; haciéndose necesarias toda suerte de precauciones para resguardarse de la intensidad del frío, punto ménos que glacial, que súbitamente se ha despertado.

— Una familia gitana luce, hace unos días, su *garbo* y su *donaire* por las calles y plazas de esta ciudad; con su natural gracejo é inagotable verbosidad, sorprenden la buena fe de los incautos, que pagan con su dinero unas cuantas paparruchas dichas con la sal propia de las hijas de la ardiente Andalucía.

¡Con que, ojo!

— A la hora de entrar en máquina nuestro número, densos nubarrones cubren la atmósfera, con patentes señales de continuar la lluvia que durante tres días no ha cesado sino á cortos intervalos.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES
Asociación de Beneficencia.

Habiéndose extraviado las papeletas de empeño números 41,230 y 13,067 se avisa por medio de este periódico para que las personas que se crean con derecho á formular alguna reclamación lo verifiquen en estas oficinas antes del 10 Febrero próximo, de lo contrario se expedirán nuevos resguardos quedando aquellos anulados según el artículo 41 del reglamento.

Palma 27 Enero de 1890.—El Vocal de Turno, Miguel Frau Pbro.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 1, á las 7 n.

En ambas Cámaras se han pronunciado discursos en elogio del Conde de Toreno. Todas las minorías, incluso los republicanos, han hecho resaltar la rectitud y caballerosidad del finado. El entierro se efectuará mañana. El señor Pidal representará á Asturias. Se depositarán muchas coronas.

Madrid 1, á las 7:30 n.

El Sr. Gutiérrez Abascal ha recogido la alusión á que se refería *El Resumen* diciendo que cuanto dicen los periódicos se debe dirigir á otros periódicos y no á la Cámara. Ha añadido que como periodista nunca le han denunciado por ataques á las instituciones, mientras que el artículo del periódico de San Sebastian, que se atribuye al Sr. Romero, ha sido denunciado.

Madrid 1, á las 7:30 n.

Congreso.—El Sr. Romero ha pronunciado un discurso de reticencias contra el Sr. López Domínguez; le ha recordado que todavía permanece insepulto el cadáver del Duque de la Torre; ha negado que comisionará á los señores Márton y Cassola para entenderse con el Sr. López Domínguez; y ha calificado la raíz de la crisis de infame calumnia.

Madrid 1, á las 10:30 n.

Congreso.—El Sr. López Domínguez afirmó que los conceptos del último discurso del Sr. Romero son una breve rectificación. El Sr. Romero ha desistido de la enmienda sobre la división del sufragio.

Madrid 1, á las 10:45 n.

Berlin.—En breve comenzará á funcionar la línea de vapores de Hamburgo y Zanzíbar. Efectuarán escalas en Vigo, Cádiz y otros puntos del Mediterráneo.

Madrid 2, á las 9:30 n.

El Consejo acordó la supresión del consejo de gobierno de la marina y transformación de la comisión codificadora de la misma. Se indultaron dos reos de Osuna, denegando tres de Peñaranda y Bracamonte.

Madrid 2, á las 9:45 n.

Mañana las Cámaras harán una manifestación de sentimiento al Conde de Puñonrostro.

El Sr. Puigcerver contestó al señor Gamazo, quien está de acuerdo con el señor Moret.

Se ha acordado crear un asilo de huérfanos de las parroquias de Madrid.

Madrid 2, á las 9:46 n.

El Consejo se ha ocupado de los debates parlamentarios; los ministros niegan que se hayan ocupado del personal ni de los expedientes de los ministerios de la Guerra, Fomento y Go-

bernación. El señor Becerra ha anunciado que ultima sus presupuestos y que pronto los presentará.

Madrid 2, á las 11:30 n.

Al entierro del Conde de Toreno han concurrido más de dos mil personas, estando representado el gobierno y todos los partidos, desde los carlistas hasta los zorrillistas; la caja era modestísima, cubriéndola infinidad de coronas con una de la Reina; ésta se asomó á una ventana al pasar el entierro por Palacio; en la carrera había mucho gentío.

Almoneda.

Se hace de camas, cómodas, cuadros antiguos, tres sofás, dos sillones, un guardarropa, máquina Singer, sillas de regill, un piano de mesa, arquillas, dos cómodas con flores de marfil, una pequeña exposición de antigüedades, etc., etc. Se vende en la calle de Roig, esquina á la de San Jaime. 2-4

Almoneda.

El miércoles próximo 5 del actual, á las once de la mañana, en los entresuelos de la casa n.º 7, calle de San Jaime, se venderán los muebles y ropa blanca que fueron de D. Margarita Rosselló. 1-2

A LOS CURAS-PARROCOS.

En la *Librería de Propaganda Católica*,—Call, 1,—se expenden estados apropiados para la formación de los libros de Matrículas Parroquiales, según está prevenido por el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis.